

市制施行80周年記念事業

「キッズリサイクルデイ」結果報告書

3Rイベント部会

1. キッズリサイクルデイ概要

- 開催日 令和5年1月15日（日）
- 会場 木更津市民総合福祉会館
- 内容 「売る」のも「買う」のも「子どもたち」だけをテーマとした『キッズフリマ』と「海洋プラスチックと環境問題～海のみらい・木更津のみらい」をテーマとした『環境セミナー』の2つのイベントを開催
- 目的 将来を担う子どもたちが、キッズフリマ・環境セミナーの体験を通じて、3Rや身近な環境問題について自ら考えるきっかけとするもの

2. キッズフリマ開催結果

- 概要 「売る」のも「買う」のも「子どもたち」だけのフリーマーケット
保護者の方は、専用スペースで子どもたちのお買い物の様子を見守ります。
- 場所 市民総合福祉会館 市民ホール
- 時間 午前11時～午後0時30分
- 対象 お買い物：小学生以下 出店者：小学3年生～6年生
- 出店数 28ブース
- 出店料 8,400円（28ブース×300円）※ちば環境再生基金へ全額寄付
- 来場者数 170人（買物来場者：120人 出店者：50人）
- アンケート結果（抜粋）※詳細は別添参照
【買物来場者】回答者数：30人 回答率：25%
 - ◎今回のイベントを何で知りましたか。
 - チラシ：13人（43.3%） 広報きさらづ：5人（16.7%）
 - その他：12人（40.0%）
 - ◎3R（リサイクル・リデュース・リユース）について考えるきっかけになりましたか。
 - はい：29人（96.7%） いいえ：1人（3.3%）
 - ◎今後もキッズフリマに参加したいですか。
 - 参加したい：29人（96.7%） 参加したくない：0人（0%）
 - 未記入：1人（3.3%）

◎キッズフリマの体験を通して、これから普段の生活の中で、3R（リサイクル・リデュース・リユース）について取り組んでみたいことを教えてください。

- ・不要なものや不要になったものは捨てずにリサイクル、リユースする
- ・エコバッグを使用する
- ・物は大切に使い、再利用すること

◎保護者の方からの意見・感想など

- ・大人が参加できないというルールがおもしろかった。
- ・子供が一人で考えて、買い物ができていたので意外であった。
- ・子供たちが自由に、自分で考えて買い物をしている姿に感動した。また、参加したい。
- ・いつも親として、自分の判断で行動することがないので、良い機会だと思った。

○開催の様子



3. 環境セミナー開催結果

○概要 NPO法人環境カウンセラー千葉県協議会から講師を迎え、環境マークや身近なプラスチックごみから、海のみらい・木更津のみらいについて学習する

○場所 市民総合福祉会館 第1・2研修室

○時間 午後1時～午後2時30分

○対象 小学5・6年生

○参加者 6人

○アンケート結果※回答数6人 回答率100%

◎セミナーに参加した理由を教えてください（複数回答可）

環境問題に興味があり、もっと知りたいと思ったから：0人

家族に参加を勧められたから：5人

その他：1人（友達に誘われたから）

◎今日のセミナーの内容はいかがでしたか

とても参考になった：4人 参考になった：2人

あまり参考にならなかった：0人 参考にならなかった：0人

◎セミナーに参加して、身近な環境問題について理解できましたか？

理解できた：6人 少し理解できた：0人 全く理解できなかった：0人

◎セミナーで勉強になったことやこれからやってみたい取り組みがあったら教えてください

- ・3Rを心掛ける、ごみ拾い、正しいごみの分別
- ・SDGsや3Rを心掛けて、自然や地球に優しくする
- ・SDGsや環境のことがわかったし勉強になった
- ・地球の環境のことや問題になっていることがわかった
- ・友達と何ができるか考えあい実行して生活につなげていきたいです
- ・分別することは大事なこと

○開催の様子



4. 全体統括

- 全体として大きなトラブルなく開催できた。
- キッズフリマについては、予想以上の来場があり、常にお買い物エリアには買い物客がいる状況であった。
アンケート結果から開催目的である「子どもたちが3Rについて自ら考えるきっかけとするイベント」は達成できた。
また、保護者からの意見感想から推察するに教育という面でも効果があったと考える。
- 環境セミナーについては、参加者数は多くはなかったが、アンケート結果から参加した子どもたちにとっては身近な環境問題について考えるきっかけとなるセミナーであった。

